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COMPTE RENDU DE REPONSES CCQ SECTEURS 2 ET 4 

du 16 mai 2013 
 
 
 
Les représentants du secteur 2 Les représentants de la Mairie 

 
M. GOBY M. EUTEDJIAN Karim AGAOUA 
Mme FOUCHIER  M. GARCIN Christine BERTHELOT 
M. GOLETTO  M. BENITAH  
M. SCHUH 
M. LOVERDE  

Mme COZETTE 
M. NIERI 

Mme BUSCEMA M. KUSIAK 
 

Les représentants du secteur 4 
 
Mme GRANDI 
Les représentants du lotissement les Vergers-Amandiers excusés. M. J.-C. Perrin 
effectuait une visite sur ce secteur. 
 
Diffusion : 
 
- Les représentants des secteurs 2 - 4 
 
- Les excusés secteur 2 : MM. DIKBEYEKIAN – CUCCHIETTI – BŒUFS - GAUVIN –

MOUNIE – LOGIOVINE – BELABAS – LE SCAON. MMES 
SANCHEZ, MALZIEU. 

 
- Les excusés secteur 4 : MM. BALANAYA – MAESTRACCI - ISOARDI. MMES LAFON – 

BRUGUIERE – BERNARDI – CORDIEZ. 
 
- Copies : M. le Maire - N. ROURE – T. GUSSE – J. ROUSSEL – P. MOYA - 

P. CLAUDEL – S. TREGLIA - F. DUVET – F. MORIN 
 

************************ 
Informations : 
 

 En vous connectant sur le site de la Mairie, www.boucbelair.com, vous accédez à toutes les 
informations pratiques sur votre commune, mises à jour très régulièrement. 
Différents onglets vous permettent de vous orienter pour trouver l’information qui vous intéresse : 
Culture, sports et loisirs, scolaire, centre de loisirs, espaces jeunes, social, vie locale, P.L.U., 
développement durable. 
N’hésitez pas à nous rendre visite par ce biais et à vous tenir informés de la vie de votre commune 
qui agit dans l’intérêt du « bien vivre à Bouc Bel Air ». 

 

 Connaissez-vous le Transport A la Demande (TAD) de la CPA, mis en place à Bouc Bel Air, en avril 
2012 ? N° vert : 0 800 94 40 40. Appelez ce numéro 1h avant votre déplacement, et rendez-vous à 
l’un des arrêts TAD. (voir le document explicatif joint). 

 

********************************* 
 

http://www.boucbelair.com/
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LA SOURCE – MME FOUCHIER – Collège Habitants 
 

 La réponse du service U.G.T (dans le compte rendu du 09/10/2012) sur 
l’implantation des containers ne satisfait pas les riverains de la Source (35). Les 
nouveaux containers enterrés sont mal situés, trop près des lieux d’habitation. Ils 
auraient été mieux près des commerces. Quelle(s) est (sont) la(les) raison(s) du 
choix de cet emplacement ? 
 

 Les trottoirs du lotissement La Source sont en mauvais état. 
Réponse Service Technique de Proximité (S.T.P.) : la réfection de tous les 
trottoirs est inscrite au budget 2014. 

 

 Rue Chopin : il manque un passage pour piétons. 
Réponse S.T.P. : le passage pour piétons est matérialisé.  
 
Rue Chopin : sens unique demandé. Lors de la première pétition 49/52 riverains 
étaient d’accord. Cependant Mme Fouchier va consulter chaque riverain de la 
rue Chopin pour un accord de principe entre ceux qui résident en haut de la rue 
et ceux du bas de la rue. 
 

 Domaine de la Gratiane : les ¾ des véhicules se garent sur le trottoir en dehors 
de la résidence alors qu’il y a un parking à proximité. Voir pour installer des 
potelets sur le trottoir. 
Réponse S.T.P. : demande validée. La pose des potelets sera effectuée par 
la Régie dès que le promoteur aura réalisé le trottoir conformément à son 
engagement. 

 
 
ASL RESIDENCE L’OREE DE LA GRATIANE – M. NIERI  
 

 Les véhicules qui circulent en provenance du Domaine de la Cyprière ne 
respectent pas le sens interdit. 
Réponse de la Police Municipale (P.M.) : suite à la demande d’une majorité 
de riverains, le sens interdit avait été retiré lors de la visite de quartier par 
le Maire. Nous allons examiner la demande reçue par courrier en date du 
27/11/2013, co-signé par M. Niéri, Président de la Copropriété de l’Orée de 
la Gratiane et par M. Garcin, Président Copropriété La Cyprière qui, au nom 
de l’ensemble des riverains, sollicite un rétablissement d’une seule voie de 
circulation à cet endroit. 
 

 Voir s’il est possible de mettre un cousin berlinois en bas de la rue avant de 
tourner sur le parking du magasin U Express. 
Réponse S.T.P. : les coussins berlinois sont mis en place. 
 

 Installer un miroir à la sortie du lotissement car pas de visibilité avec le virage. 
Réponse S.T.P. : la pose d’un miroir nécessite l’enlèvement de la haie de 
cyprès et les riverains coté Cyprière s’y opposent. 
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 Prévoir une poubelle côté barrière du terrain vert de la Cyprière. 
Réponse S.T.P. : la poubelle est installée. 
 

 Demande un passage plus régulier du service nettoyage de la Mairie pour 
ramasser les divers déchets (canettes, bouteilles alcool, etc.). 
Réponse S.T.P. : demande transmise au service propreté pour passage une 
fois par semaine. 

 
ASL LA CYPRIERE – MM. GARCIN et BENITAH 

 

 M. GARCIN demande s’il est possible que l’Adjoint en charge de la sécurité des 
personnes et des biens envoie un courrier aux propriétaires de la rue du 
Capricorne (Lotissement de la Bergerie) qui ont des piscines de ne pas les 
vidanger sur le chemin piétonnier qui longe le lotissement « La Cyprière ». Ce 
chemin devient impraticable lors de ces vidanges. 
Réponse Jacques Roussel (Adjoint au Maire en charge de la sécurité des 
biens et des personnes) : le nouveau propriétaire de la villa concernée a 
pris acte et il va modifier l’installation de manière à ne plus vidanger sur le 
chemin piétonnier. 
 

 Enlever les déchets végétaux et élaguer les arbustes sur le chemin vicinal entre 
le lotissement la Cyprière et la Bergerie. 
Réponse S.T.P. : le nettoyage est réalisé sur les parties communales 
accessibles. 
 

 Il y a eu récemment un accrochage entre véhicules au croisement de la rue 
Marie Mauron et celle du Clos de Florette, au niveau du transformateur qui cache 
la visibilité. Un courrier sera envoyé à la Mairie pour une demande de réunion 
relative à la sécurisation de ce croisement (M. Garcin n’a pas envoyé de courrier 
vu que j’ai pris note de ce fait). 
Réponse S.T.P. et P.M.: une réunion sera organisée sur place pour étudier 
les solutions de sécurisation envisageables. 

 
ASL CLOS DE FLORETTE – M. GOLETTO 

 

 La porte de l’armoire, qui contient l’éclairage du lotissement, est cassée. Cette 
armoire se situe en face de la villa n°1. 
Réponse S.T.P. : les travaux sont terminés. 
 

 Il y a un affaissement de la chaussée avec stagnation des eaux de pluie au 
niveau de la villa n°5. 
Réponse S.T.P. : les purges de la chaussée avec reprise des enrobés ont 
été réalisées récemment. 
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ASL L’ESCANDIHADO – M. GOBY 

 

 Les rochers au niveau du tourniquet dans le sentier entre l’Escandihado et le 
Priape ont été déplacés. Les deux roues peuvent à nouveau circuler. Après avoir 
remis les rochers à leur place, est-il possible de les sceller en surface ? 
Réponse S.T.P. : les rochers ont été remis en place et d’autres ont été 
ajoutés. 

 

 En sortant du lotissement pour rejoindre à pied l’av. d’Aix et l’av. P. Brossolette, il 
n’y a pas de trottoir. Est-il possible d’en faire un ou de créer un sentier piétonnier 
praticable sur ce délaissé ? (voir la trace faite par les piétons). 
Réponse S.T.P. : un projet est à l’étude et sera proposé au budget 2014 
pour une réalisation pendant l’automne 2014. 

 
 
LA BERGERIE – M. KUSIAK (M. MOUNIE excusé) – Collège Habitants 

 
 Relance : absence de dégagement pour se garer pour vider le verre dans le container situé sur le 

bas-côté de la route, à l’angle du Chemin d’Aix et de l’Avenue Beausoleil. Deux propositions :  
A) créer un renfoncement pour que les véhicules puissent se garer toute en sécurité le 
temps de déposer le verre. 
B) à la place du camion pizzas à l’entrée de l’Allée Bel Ombre (container enterré ou semi-
enterré) 

Où en est l’étude avec la C.P.A. ? Il faut noter aussi les dépôts sauvages au pied 
des colonnes… 
Réponse Service Technique de Proximité (S.T.P.) : une relance sera faite 
auprès de la C.P.A. 
 

 Rue du Capricorne et rue des Sophoras : traiter les grandes herbes qui poussent 
dans les caniveaux cassés.  
Réponse S.T.P. : la demande est prise en compte (réalisation en Régie). 

 

 Quelle est la fréquence des passages de la balayeuse à la Bergerie ? 
Réponse S.T.P. : une fois toutes les six semaines environ sur tous les 
secteurs pavillonnaires de la ville. Passages plus fréquents sur certains 
secteurs pendant la période de chute des feuilles. 
 

 Les chambres de tirages France Télécom sont toutes vétustes. Certaines sont 
percées, comme la plaque en face du n°12 rue des Sophoras. Qui est en charge 
de l’entretien de ces plaques ? 
Réponse S.T.P. : nous adressons un courrier à France Télécom. 
 

 Le revêtement des chemins piétonniers se dégrade. Demande de réfection de 
l’enrobé. 
Réponse S.T.P. : la demande sera inscrite au budget 2014. 
 

 Rue G. Philippe : changer les axes du tourniquet qui sont usés. 
Réponse S.T.P. : demande prise en compte (réalisation en Régie). 
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LA GRANDE VIGNE – M. EUTEDJIAN – Collège Habitants 
 

 M. Eutedjian fait remarquer que la circulation sur le Petit Chemin d’Aix s’est 
considérablement améliorée. Plus de bouchons aux heures des ramassages 
scolaires. 

 

 M. Eutedjian fait remarquer que le délai d’attente pour l’enlèvement des 
encombrants par les services de la CPA est vraiment très long. Il faut compter 6 
semaines environ. 

 
 Retour sur le compte rendu novembre 2011 : Sur le haut de l’av. Beausoleil (après la Bergerie), 

les automobilistes se garent sur les trottoirs. Les piétons circulent donc sur la route. 
 

Mme Cozette, MM. Eutedjian et Guérin proposent un marquage au sol, à cheval sur le trottoir et 
sur la route, qui devrait permettre de concilier au mieux le stationnement des véhicules et laisser 
le passage aux piétons sur les trottoirs. 
 
Relance compte rendu octobre 2012: le stationnement sur le haut de l’avenue Beausoleil n’est 
pas facile. Où en est l’étude proposée avec résultat fin mars 2012 ? 
Réponse S.T.P. : compte-tenu des normes imposées pour tous les déplacements des 
personnes à mobilité réduite sur les trottoirs (largeur minimale de 1.40 m sans aucun 
obstacle et 1.50 m pour largeur de places de parking longitudinales), après étude, 
l’implantation de places de stationnement sur trottoirs est techniquement impossible. 

 
 
Chemin de Valabre – M. SCHUH (Collège Habitants)  
 

 Remercie pour le débroussaillement du chemin. 
 

 M. Schuh signale une augmentation de cambriolages sur le chemin de Valabre. 
Ceci, depuis que le chemin a été complètement goudronné jusqu’à Gardanne. 
De plus, le chemin sur la partie habitée n’est pas éclairé…  
Demande de caméras de surveillance entrée de ville au croisement du Petit 
Chemin d’Aix et Av. Beau Soleil ou autre point. 
 

 Est-ce que la proposition pour la demande d’éclairage du n° 550 Chemin des 
Toupins jusqu’au n° 685 Chemin de Valabre a été votée au budget 2013 ? 
Réponse S.T.P. : la réponse demeure la même que celle faite 
précédemment. En l’état actuel, le Chemin de Valabre est trop étroit pour 
l’installation d’un réseau d’éclairage public. Il est interdit d’après les 
nouvelles normes d’éclairage de mettre en place des luminaires en réseau 
commun sur des supports Edf.  
 

 Rio Tinto Alcan : une panne du système d’arrosage des boues rouges s’est 
produite au moment où le mistral sévissait. Tout le secteur était recouvert d’une 
épaisse couche collante rouge. 
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ASL LES LAURIERS – Mme BUSCEMA 

 

 Où en est l’aménagement de la sortie du lotissement sur l’avenue Beausoleil ? Il 
y a un manque de visibilité pour les véhicules qui s’engagent sur l’avenue. Voir 
pour la pose d’un miroir ou création d’une chicane. 
Réponse S.T.P. : la solution du miroir est retenue. Il sera installé par la 
Régie. 

 

 Est-ce que les grilles d’évacuation des eaux de pluie seront bientôt changées ? 
Réponse S.T.P. : la réparation du pourtour des grilles a été faite.  

 
 

PARC DE LA MOUSTELLE – M. LOVERDE – Collège Habitants 
 

 Est-ce qu’une zone de stationnement est prévue pour les véhicules qui ne 
pourront pas se garer dans la résidence Campagne n°1 en cours de construction 
sur l’ancien site du Service Technique de Proximité ? 
Réponse Service Urbanisme et Grands Travaux (U.G.T.) : 2 places de 
parking sont prévues par logement. Pas de zone de stationnement prévue à 
l’extérieur de la résidence. 

 
 
SECTEUR 4 
 
 
SAN BAQUIS – Mme GRANDI – Collège Habitants 

 

 Avenue A. Roussin : en face de l’ancienne station d’épuration, l’arrêt bus 
s’appelle « Limilane – Cabriès ». Un peu plus loin, un autre arrêt bus s’appelle 
« Les Bartavelles – Cabriès ». Ils devraient être dénommés sur Bouc Bel Air. Est-
ce une erreur ? 
Réponse U.G.T. – S.T.P. : effectivement, il y a erreur. Une nouvelle 
demande de rectification a été envoyée au service concerné à la C.P.A. 
 

 Mme Grandi informe qu’environ 10 riverains de l’av. A. Roussin seraient d’accord 
pour participer financièrement au raccordement à l’eau potable. Un courrier en 
informera M. le Maire prochainement. 

 
 

AUTRES SUJETS : 
 

 Proposition est faite pour que les jeux d’extérieur pour enfants soient conservés 
dans le centre de loisirs la Gratiane qui deviendra, lors de la livraison du Pôle 
Transhumance, le foyer des Anciens. Cela permettrait le mélange 
intergénérationnel. 
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 Construction de la résidence pour personnes âgées sur la Route de Valcros. 
Crainte de l’augmentation du flux de circulation sur ce secteur. Est-ce que ce 
point a fait partie de l’étude du projet ? 
Réponse U.G.T. : cette question a fait partie de l’étude de ce projet. Il n’y 
aura pas de modification importante du flux de véhicules sur cette 
départementale. 
 
 

La séance est levée à 20h20. 
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